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Intervention d’Odile Maurin  

 

4.1 Présentation du rapport développement durable 2023 de la Mairie de Toulouse 
 
Monsieur le Maire, mesdames, messieurs, chers collègues,  
 
Je voulais réagir aux propos que vous avez tenus tout à l'heure en réponse à Isabelle Hardy sur le RER. J’aurais 
voulu le faire au moment opportun mais vous m'avez coupé le micro.   
 
Vous avez évoqué une rencontre avec le préfet et un rendu de nouvelles études au sujet de ce RER. Nous 
souhaiterions avoir communication de ces nouvelles études, par transparence, ça nous semble extrêmement 
important. Par ailleurs, vous dites qu'il n'est pas possible financièrement de réaliser ce RER aujourd'hui, vous 
dites que ce n'est pas possible techniquement. Or, vous savez qu'il existe un projet - celui de Rallumons 
l'Etoile - qui propose effectivement de phaser ce projet et de mettre en œuvre avant 2026 des solutions déjà 
pour permettre un cadencement sur un certain nombre de lignes, ce qui déjà serait un progrès.  
 
Or, aujourd'hui, nous attendons avec impatience que la métropole toulousaine, Tisseo, avec l'appui de l'Etat 
lancent enfin une étude pour vérifier la faisabilité de ce qui est proposé par Rallumons l'Etoile. Au lieu de ça, 
vous nous tenez un discours en affirmant qu'il n'y a rien de possible mais sans être capable de fournir la 
moindre étude à l'appui de votre propos. Donc nous vous invitons vraiment à travailler ce sujet et si 
effectivement le projet de Rallumons l'Etoile n'est pas réaliste, ce qu'on peut entendre dans l'absolu, il va 
falloir étayer cette affirmation et arrêter de prétendre qu'il n'y a pas de solution alors même que vous avez 
fait un choix politique celui de la 3è ligne de métro.  
 
Sur ce projet, il y a des questions de phasage, de temporalité et de budget. Aujourd'hui, vous ne financez pas 
ce projet, aujourd'hui vous embolisez tous les moyens nécessaires au développement de transports en site 
propre qui permettraient d'améliorer la situation et d'éviter une congestion majeure de la rocade. Donc, 
aujourd'hui, nous vous demandons d'étudier véritablement le projet de Rallumons l'Etoile et de mettre les 
moyens de dire si ce sujet est sérieux ou ne l'est pas, mais on ne peut pas tenir des affirmations sans avoir 
des éléments étayés. 
 


